

# 「再生品」新たな商機に

## 米欧、ルール作りで先行

再生品を巡るルール作りが進む	
米国	インフレ抑制法 EVの助成対象になるには域内での調達、再利用など必要に
米欧	「修理する権利」法制 メーカーに修理に必要な情報、部品、用具の提供などを要請
欧洲	デジタル製品パスポート 最終製品や中間財の使用状況、スペア、環境負荷を見える化
想定される影響	
・メーカーによる調達網の見直し ・新製品の投入量減少 ・交換部品、修理などの市場拡大	

▼リマニューファクチャーリング 使用済みの製品を修理して再び売り出す「リマニューファクチャーリング（再生品）」のビジネスが広がっている。ヤマダホールディングス（HD）は専用工場の能力を引き上げる。先行する米欧では地政学リスクの高まりを念頭に、供給網の見直しに向けたルール作りが進み始めた。

ヤマダHDは家電の洗濯機や冷蔵庫などを浄や修理を手掛ける工場の新增設を進めている。滋賀県内にある既存工場の増設に加え、山口県内、東北地方に新工場を設ける。数年内に生産能力を現状の6割増となる年30万台にする計画だ。

条件を満たす使用済み

ヤマダHDは全店舗の3分の1で再生品を販売し、2023年12月から買い取り条件を一部緩め取り扱いを増やした。日立グローバルライフソリューションズも22年秋から修理した再生品を販売している。

ヤマダHDは、米アップルや音響機器の米ボーズ、米建物も「新しい規定を尊重する」と支持を表明した。米欧では製品や部品の修理権利に加え、デジタル製品パスポートと一緒に、「消費者がリユース品を作りも進む」と話す。

## ヤマダHD、専用工場を増強

23年10月、米カリフォルニア州で「修理する権利」を認める法案が成立した。電子機器の修理に必要な部品、情報提供などをメーカーに求める。同州に本社を置くアップル・アンド・コンサルティングの国分俊史氏は、「再生品は供給網の見直しを図るためのシステム作成の一環」と指摘する。

ヤマダHDの三敏広部長は「消費者保護」と「環境負荷の軽減」を目的として取り組んできた。先行して取り組んできた。米欧では製品や部品の修理権利に加え、デジタル製品パスポートと一緒に、「消費者がリユース品を作りも進む」と話す。

24年1月、米国サウスカロライナ州でディーゼルエンジンのオーバーホールや部品交換などを手掛ける拠点を開設した。エンジン、バルブなど分解、洗浄し再製造する。30年までに15万個の再生部品を回収に比重が置かれ、再生品のビジネスは広がり、メーカーなど上流の産業国に依存する鉱物も多用にかじを切る。

日本では廃棄後の資源まで波及する。EVの国で15万個の再生部品を回収に比重が置かれ、再生品のビジネスは広がり、メーカーなど上流の産業国に依存する鉱物も多用にかじを切る。

英ロールス・ロイスは、これを欠いていた。欧米のモデルを想定すべきだ」と語る。（江口良輔）